



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

El Modelo de Naciones Unidas es una representación por parte de los alumnos secundarios y/o universitarios de diferentes órganos de la O.N.U.: Secretaría, Asamblea General, Consejo de Seguridad, Consejo Económico y Social (ECOSOC) y sus respectivas Comisiones. Los alumnos, representantes de los países se reúnen en los órganos de la O.N.U. , para debatir los temas previamente seleccionados de la Agenda de Naciones Unidas. Está destinado a alumnos de 15 a 18 años de las escuelas públicas o privadas de todo el país. El programa tiene una duración aproximada de diez meses.

Se trata de un evento educativo y cultural en que los jóvenes que participan, además de formarse sobre los temas de política internacional, y sobre el funcionamiento de las Naciones Unidas, adquieren una visión global que los ubica en una nueva perspectiva frente al mundo en el que viven.

Para esto, en un período previo a la realización del Modelo, durante el cuál hacen las veces de diplomáticos, los estudiantes deben capacitarse sobre técnicas de persuasión, oratoria, desarrollando habilidades para la negociación en un ámbito de tolerancia y resolución pacífica de las controversias. Por sobre todo deben comprender que la clave de este evento radica en la búsqueda de soluciones basadas en el consenso a problemáticas que afectan a la humanidad toda.

Esta actividad comenzó a desarrollarse hace 41 años en la Universidad de Harvard, y está hoy ampliamente diseminada por todo el mundo. Fue, históricamente, un proyecto enfocado a educar a los jóvenes en un ambiente de tolerancia y respeto por la diversidad.

Aliado indiscutible de la democracia y del estado de derecho, el Modelo de Naciones Unidas inculca a los jóvenes, la idea de que la mejor manera de resolver los conflictos es el diálogo y la confrontación pacífica de ideas.

No hay mejor manera de entender el sentido de esta actividad que escuchando a una joven africana, quien el día de terminar su experiencia en el Modelo de la ciudad de Nueva York declaró: "Hoy me siento ciudadana del mundo".

El modelo Naciones Unidas se convierte en un importante movilizador del aprendizaje, responde a la aspiración de nuestra sociedad de consolidar y profundizar nuestra democracia, no sólo por la incorporación de



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

conocimientos sobre ella misma, sino fundamentalmente por la práctica de formas de diálogo y deliberación en la que se concreta la comunicación libre, abierta y ordenada. Permite la participación de un grupo numeroso de alumnos, promoviendo la adquisición de hábitos de investigación bibliográfica, de búsqueda y procesamiento de información, de tratamiento interdisciplinario de las situaciones problemáticas que deben abordar, trabajando contenidos conceptuales, procedimentales y actitudinales de Historia, Geografía, Economía, Filosofía, Formación Ética y Ciudadana, Lengua, Cultura, Comunicación, Matemática, Ciencias naturales.

La Asociación Conciencia viene desarrollando, desde hace seis (6) años el Modelo Naciones Unidas en nuestra comunidad con gran éxito, y con la participación de alumnos no sólo de nuestra ciudad, sino de otras provincias, como La Pampa, Neuquén, Chubut.

El "6° Modelo Regional de Naciones Unidas", se llevará a cabo los días 8, 9 y 10 de octubre de este año en la ciudad de San Carlos de Bariloche, y es de vital importancia que este programa pueda ser considerado de interés educativo, social y cultural provincial, por la relevancia del mismo, como así también por el gran esfuerzo de los docentes que se han responsabilizado, y alumnos a quienes les demanda muchas horas de estudio e investigación.

Por ello.

**Autor:** Néstor Hugo Castañón



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** Declárese de interés educativo, social y cultural al "6° Modelo Regional de Naciones Unidas", que se llevará a cabo en la ciudad de San Carlos de Bariloche, los días 8, 9 y 10 de octubre de 2004.

**Artículo 2°.-** De forma.